

11.21.2016

Emergencia por derrumbe que afectó tubería del embalse Sara-Brut



Redacción Norte del Valle
El Periódico

Situación preocupante en la vía que de Bolívar conduce a la represa del SARA BRUT, donde parte de la vía se erosionó dejando expuesto el tubo principal que lleva agua a municipios como Roldanillo, Bolívar, La Unión, Toro, Zarzal y La Victoria; allí inicialmente se suspendió el servicio de agua potable para quitar peso a la tubería, pero en municipios como La Unión y La Victoria donde no hay plan B de Acuavalle, quedaron a merced de una quebrada que no da suficiente agua.

La afectación de la tubería se presentó en un sector diferente del que ya se venía trabajando por parte de la Secretaría de Infraestructura y la Gobernación del Valle, para recuperar la banca afectada desde el año anterior.



“Este es un daño diferente en la tubería de 28 pulgadas, producto de una desestabilización del terreno; sobre esa zona hay una falla geológica bastante compleja, lo que afectó la banca de la vía, que por cierto desapareció en ese sitio, y obviamente desestabilizó la tubería, el derrumbe lo que hizo fue desempalmarla en uno de los puntos”, explicó Guillermo Harvey Rodríguez, Gerente de Acuavalle.

La situación que dejó sin servicio de acueducto a los municipios de Zarzal y La Victoria, generó una reunión urgente con el CLOPAD, los mandatarios locales de la zona y funcionarios de Acuavalle, donde se descartó que el hecho hubiese sido generado por posibles filtraciones.

“La reparación del respectivo daño consiste en empalmar la tubería y soldarla, y para lo cual la gobernación a través de la Secretaría de Infraestructura se comprometió en colocar la gente y los recursos por medio del contrato que ya se tiene para alistar la zona de trabajo y poder reparar”, aseveró el gerente de Acuavalle.

Según los ingenieros que inspeccionaron la zona, en la vía se presenta una falla geológica de más o menos 2.000 metros en ese sector sobre el cual se ha venido trabajando.

Desde este martes iniciaron los trabajos por parte de Acuavalle y la Secretaría de Infraestructura del Departamento, con el fin de despejar el área donde se realizó el empalme y la soldadura de la tubería averiada por el derrumbe que afectó la red matriz del embalse Sara-Brut y que dejó a estos municipios sin el servicio de agua.



Guillermo Harvey Rodríguez, Gerente de Acuavalle, señaló que "no se hizo dispendioso avanzar por las lluvias que siguen cayendo, sin embargo se adelantaron labores con los funcionarios de la Secretaría de Infraestructura para adecuar el terreno, el cual es de alto riesgo para que el personal

de Acuavalle lograra empalmar el tubo de la red matriz y proceder a soldarlo definitivamente.

Julián Lora, Secretario de Infraestructura del Valle del Cauca, confirmó que al lugar del daño llegó la maquinaria y el personal encargado de remover los 80 mil metros de tierra que dejó el derrumbe para acometer las obras que restablezcan el paso vehicular y el servicio de agua en los municipios afectados. De igual manera indicó que se adelantarán estudios para determinar si es necesario mover el eje de la vía, dada la afectación que sufrió.

La Secretaría para la Gestión del Riesgo del departamento, de inmediato aplicó un plan de contingencia para suministrar agua en los municipios afectados con nueve carrotanques, cuatro del departamento y cinco de Acuavalle.

La idea es poder habilitar cuanto antes paso por esta carretera y para ello la Gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, agilizó recursos por \$2.200 millones con el fin de iniciar la adecuación de la vía Bolívar- La Primavera.